

学校だより 3つの「あ」×3つの「ことば」

# けいせい

帯広市立啓西小学校

どんだん(活動する子)

わくわく(感動する子)

いきいき(表現する子)



令和6年12月23日発行

## 令和6年度 2学期を振り返って

本日で2学期(登校日は81日)が終了しました。保護者や地域の皆様には、本校の教育活動推進に際しまして変わらぬご理解とご支援をいただきましたことを心から感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

いつもよりも長い夏休みを終えての2学期始業となりました。この間、色々な教育活動を通して、成長していく啓西っ子の姿を毎日見ているうちに、早いもので師走となり、終業式を迎えました。学校は年度のサイクルなのでまだ、学校としての一年間は終わっていませんが、年末・年始の暦の節目というのは、心情を揺り動かす特有の季節感があるように感じます。

さて、ご家庭では、お子さんのこの1年間のがんばりを認め、ほめ、励ましていただけたことと思います。ちょっとした良い点に気付き、それを子どもに伝えることはとても大切なことだと考えます。家族や教師からほめられ、認められるという「成功体験」を多くもって育った子どもは、自分の行いに自信をもち何事にも積極的に取り組もうとする力を身につけていきます。もちろん、ほめるだけでは子どもはバランス良く育ちません。二宮尊徳の「<sup>かわゆ</sup>可愛くば 五つ教えて 三つほめ 二つ叱って 良き人となせ」という言葉にあるように、「三つほめ、二つ叱る」が躰のいい塩梅と聞いたことがあります。善悪の判断が間違っているときには、しっかりと子どもに向き合って叱る必要があります。そして何よりも、子どもにとっての成功体験(成功モデル)は一番身近にいる家族です。その姿から自分の将来の展望を持つことができるのです。冬休み中は家族で過ごす時間が長くなります。『ほめる』『叱る』『範を示す』をバランス良く使っていただき、家族で有意義な時間を過ごしていただければと思います。この時期は、クリスマスプレゼントやお正月のお年玉など、子どもたちはいろいろなプレゼントをもらうことでしょう。子どもたちにとっては家族からの「自信につながる”ほめ言葉”」が一番のプレゼントになるのではないのでしょうか。

明日から16日間の冬休みに入ります。子ども達には、長い休みでなければできない体験や思い出づくりに取り組んでほしいと思います。

1月10日(金) 3学期始業式で一回り大きくなった元気な子ども達に会えるのを楽しみにしています。

結びになりましたが、大きな事故もなく2学期を終了することができました。これまでの保護者や地域の皆様方の温いご支援・ご協力に、心より感謝申し上げます。

### 冬休み中、特に気をつけてほしいこと

- ① 感染症対策に気を抜かない
- ② 規則正しい健康な生活を送る
- ③ 冬型の事故に気をつける

ここでは終業式で、子どもたちにお話した「サイをゾウに変える冬休みに」を紹介します

早く起きなさい	→	早く起きるぞう
ご飯を食べなさい	→	ご飯を食べるぞう
あいさつしなさい	→	あいさつするぞう
勉強しなさい	→	勉強するぞう
.....	→	.....

みなさんも経験があると思います。人に言われると「しようと思っていたのに!」と言いたくなったり、反発したくなったりしたことはありませんか? 言われてやるのは、嫌なものです。また、いつも「〇〇しなさい。」と言われると指示待ち人間になりがちで、自分で考え、進んで行動する人間にならないような気がします。冬休みは、家庭で過ごす時間が長くなり、みなさんにとっては「〇〇しなさい。」といわれることが多くなるかもしれません。そこで、みなさんが気持ちよく、明るく冬休みを過ごせるよう「サイをゾウに変える冬休みにしましょう。」と話しました。ご家庭でも、お子さんへの言葉かけを見つめていただき、子どもたちの自覚を促したり、親子で一緒に生活を振り返ったりするなどして、工夫していただけると大変ありがたいです。

## パワーアップ学習会を中止します

冬休みのパワーアップ学習会を12月25日(水)に、「自分で学習課題を決めて、自分で用意した内容に取り組もう」というテーマで実施をする予定でしたが、インフルエンザ等の蔓延により中止の措置を講じることとしました。

### ◆冬休み中の学校への連絡について◆

12月25日(水)～1月9日(木)までの冬休み中のケガや病気等の連絡は平日8:30～16:00の間に啓西小学校 ☎34-4659へご連絡ください。なお、土日・祝日及び学校閉庁日は帯広市役所 代表☎24-4111に連絡をお願いします。

やったね！啓西っ子！

## 体罰に関する調査について

体罰に関する調査をお願いします。今年度は、原則としてWebでの回答となりますので、依頼文のみお配りしております。また、調査票及び返信用封筒が必要な方は、1階図書室前に備え置きしておりますのでご利用ください。なお、回答の締め切りは1月17日(金)となっています。どうぞご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

## スケートリンクについて



ここ数年来のことではありますが、冬休み中にリンクが完成するかどうか分からない状況です。また、今年度は、冬休みが16日間と短く、1月10日から3学期が始業することから、冬休み期間中にリンクを開放することは難しいと考えています。3学期始業日に、「スケートリンクの使用のきまり」をお配りします。

第4回フレンドリーカップ U9の部  
優秀選手賞 ○—○ ○○○○さん

第4回フレンドリーカップ U9の部  
優秀選手賞 ○—○ ○○○○さん

U-11 冬のサッカーフェスティバル  
第3位 ○—○ ○○○○さん  
○○○○さん ○—○ ○○○○さん

3学期の啓西っ子の活躍も期待しています(・̀・)

今年ものこりわずかとなりました。今年一年、皆様の温かいご支援・ご協力に心から感謝いたします。新年をご健勝にて迎えられることをお祈り申し上げます。